



COE's - Universidad Politécnica de Querétaro

RESPONSABLE: Lic. Carlos Rangel Juárez

FECHA: 31 de octubre 2018

LUGAR: Universidad Politécnica de Querétaro

DESCRIPCIÓN GENERAL:

Como parte de los requerimientos de participación en el Pacto mundial nos permitimos entregar un listado de las acciones que se han realizado en la Universidad Politécnica de Querétaro que obedecen a los 10 principios.

Cada acción contiene en sí, líneas específicas de trabajo y entregables que han sido registrados en fichas informativas y técnicas de cada evento. Es posible consultarlas en físico y digital en las áreas correspondientes.

PRINCIPIO	ACCIÓN
"Las empresas deben apoyar y respetar la protección de los derechos humanos fundamentales, reconocidos internacionalmente, dentro de su ámbito de influencia"	-Conferencia "Derechos humanos de la niñez, adolescentes y las jóvenes desde la perspectiva de igualdad y género" por parte de la Coordinación General de Universidades Tecnológicas y Politécnicas realizada en junio del presente. -Diplomado Políticas públicas con perspectiva de género en el que participan docentes administrativos de la UPQ. -Taller "perspectiva de género en la UPQ" Impartido por el Lic. Carlos Rangel y la Mtra. Mónica Reyes a todo el cuerpo administrativo y docente (20 horas)
"Las empresas deben asegurarse de que sus empresas no son cómplices en la vulneración de los Derechos Humanos"	-Diagnóstico realizado en conjunto con gobierno del estado sobre índices de violencia en la Universidad Politécnica de Querétaro y medidas preventivas. -Realización de cuatro grupos focales con alumnos y docentes sobre Bullying y sus medidas preventivas. -Taller acoso y hostigamiento laboral en la UPQ Impartido por el Lic. Carlos Rangel y la Mtra. Mónica Reyes a todo el cuerpo administrativo y docente (10 horas)
"Las empresas deben apoyar la libertad de afiliación y el reconocimiento efectivo del derecho a la negociación colectiva"	-Taller transformación efectiva de conflictos en el ámbito laboral. Temática: negociación y comunicación no violenta, Impartido por la Mtra. Valeria Valdés Flores a cuerpo administrativo y estudiantil (20 horas) -Diplomado de Desarrollo Humano Organizacional ofertado por a UPQ al sector industrial (96 horas)



“Las empresas deben apoyar la eliminación de toda forma de trabajo forzoso o realizado bajo coacción”	-Actualización al modelo de prácticas profesionales durante el cuatrimestre septiembre – diciembre 2018 donde se estipula la eliminación de toda forma de trabajo forzado.
“Las empresas deben apoyar la erradicación del trabajo infantil”	-Participación en programas gubernamentales de combate a la pobreza y la explotación infantil. “Hombro con Hombro” organizado por SEDESOQ -
“Las empresas deben apoyar la abolición de las prácticas de discriminación en el empleo y la ocupación”	-Campañas para promover conciencia social sobre la inclusión: cegatón, censa sensorial. -Taller diseño de políticas públicas con perspectiva de género (no discriminación)
“Las empresas deberán mantener un enfoque preventivo que favorezca el medio ambiente”	-Acciones de reforestación en PANEC (reserva natural del estado). -Acciones de reforestación en la UPQ (200 árboles). -Festival de la Tierra para generar conciencia ambiental al interior de la comunidad universitaria (8 horas).
“Las empresas deben fomentar las iniciativas que promuevan una mayor responsabilidad ambiental”	-Reciclaje de papel de las diferentes oficinas de la universidad. -Apoyo en huertos escolares en primaria de comunidad rural cercana a la universidad. -Colocación de botes de reciclado de papel, cartón, vidrio, metal y PET en las instalaciones de la UPQ. -Campaña de reciclaje de: pilas, tapas, baterías y cables y papel.
“Las empresas deben favorecer el desarrollo y la difusión de las tecnologías respetuosas con el medioambiente”	-Bebedores en cada edificio para evitar el uso de botellas de plástico (infraestructura) -Participación en el evento Expocyteq bajo el tema “Desastres naturales y su prevención” por parte del cuerpo estudiantil de la UPQ -Desarrollo de proyectos sociales como temática del concurso Expo Mecatrónica. Primer lugar: Robot detector de personas en sismos.
“Las empresas deben trabajar contra la corrupción en todas sus formas, incluidas extorsión y soborno”	-Diseño de estrategias como parte de la planeación estratégica para evitar el desvío de recursos públicos.

Confirmamos nuestro interés por continuar participando en el Pacto.

Lic. Carlos Rangel Juárez

Jefe de Vinculación

Universidad Politécnica de Querétaro





Carlos.rangel@upq.edu.mx